
省两会召开在即，已

经报到的省政协委员们都

在忙些啥？昨日记者来到

两会驻地进行探访，一个

大门敞开的房间里，显得

格外热闹。原来这是医药

界的委员们自发在一起，

互相交流提案，议论社会

热点问题。于是星报记者

也加入进去……

政协委员自发讨论

现场：
没有活动，委员自发讨论

在这个不足 10 平方米的客房

内，一共有6位政协委员，和一位列

席省两会人员，正在激烈地讨论着。

“我是来自蚌医的工会副主席，

我叫梁玉华。因为上午10点半才召

开小组会议，现在离开会还有一段时

间，所以我们觉得，与其闲着，不如做

点什么，加上来自全省同时又是代表

全省医药工作者们，聚在一起很不容

易，机会难得，所以大家决定，在会议

召开前期，多交流交流。”省政协委员

梁玉华告诉记者。

省政协委员唐戍平附议道：“确

实是这样，我这个提案还有些部分不

是很完善，正在向各位院长、医生们

请教，请他们给我提点意见。”

声音：
医患纠纷引发委员共鸣

省政协委员陈媛说：“我最关心

的就是医患纠纷以及最近发生的几

起医闹恶性事件。”比如说，去年年初

发出的哈医大杀害医生以及去年下

半年在安医二附院发生的杀害护士

事件，让医疗卫生行业的工作者痛心

不已。

“其实部分医患纠纷也并非完全

是医护人员的责任，据我们一线工作

人员了解，有个别医患纠纷，医护人

员并没有失职的地方，当事人的目的

就是想索取经济补偿，说白了，就是

为了搞点钱。”省政协委员陈军说，

“还有一种情况，比如说，安医二附院

发生的恶性事件，据我们了解，就是

因为凶手对社会发泄不满情绪。”

观点：
法制化是最好的途径

陈军表示：“如果政府部门能更

加重视，下大力气监管起来，就会减

少恶性事件的发生。酒驾就是一个

很好的例子，现在因酒驾发生的交通

事故就明显减少。”

陈媛呼吁：“我们是法治国家，

应该依法治国，遇到这样的事件，

不能因为参与的一方为患者，就一

定定义为弱势群体。导致媒体、社

会舆论对他们有倾斜性。医患纠纷

一定要走上法制化的轨道，通过法

律途径解决矛盾，才是最客观、最

公平的。我相信，经过司法途径裁

决的结果，无论怎么判，所有医院

都会遵照执行的。”

期盼：
增强对医生的安全保护

陈媛和唐戍平都表示，在发生恶

性伤人的医闹事件时，医生的心理也

是受到极大的打击。那时候的医生，

是急需要保护的。

在场的委员们，都期待政府部

门加强医疗机构的秩序和医护工作

者的人身安全的保障。

比如说，给一些较大的医疗机

构配备专门的警力，或者组建专业

的安保队伍，并建立有效可行的预

警、应急机制。

此外，加强第三方调解结构的

建设，将一些医患矛盾化解在萌芽

状态。

记者 祝亮 王玉 赵莉

政协委员自发“小组讨论”

呼吁保障医护人员人身安全
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“十八大后，从中央到省里相继

出台了改进作风的各项规定。我觉

得，一些特权公务用车，也要进行改

进甚至取消。比如说，众所周知，一

些‘皖 0’车牌，并非只给了警用车

辆，部分单位，也有挂着‘皖0’车牌

的。在老百姓眼里，俨然已经成为特

权车的代表。”省政协委员管永星认

为，长此以往，会导致老百姓不满情

绪的激增。

“特权”公务用车要进行改革甚至取消

“去年我也提过公车提案，但是

答复只是加强管理，没有达到我提案

的真正目的。今年我再次提交这个

提案，再次呼吁取消‘皖O’车牌。”管

永星说，邻近的江苏省已经在全省范

围内取消“O”字牌照。建议我省也

取消“O”字牌照，将汉字“公”作为公

车牌照的一部分，同时在车身喷涂醒

目的单位名称，达到自觉接受群众监

督的目的。

连续多年呼吁取消“皖O”车牌

多位政协委员支招公车改革

给公车牌照换个颜色
一些挂着象征特权车牌的公车，屡屡违章；一些带着单位标记的公务车

辆，接送孩子上学，甚至自驾游，出现在不该出现的场所。这些行为一直让

群众感到不满，也引起多位省政协委员的关注。在接受记者采访时，他们纷

纷亮出了让公车规范使用的新招。 记者 祝亮 王玉 赵莉
对于公车问题，省政协委员李

光早也有话要说。据其了解，公车

私用的现象普遍存在，政府有关部

门对公车监管，始终缺乏手段和力

度。他就想到一个很巧妙的办法，

更换公车牌照颜色。

李光早的这一想法和管永星的

不谋而合，他说，公车私用其实不一

定都是领导所为，一些司机们，将公

车开出私用，其实领导并不知情。如

果将公车的车牌更换成红色或者黄

色等车牌，就能解决问题。一来，颜

色的变换，让百姓们能够清楚地分辨

出公车。同时，由于颜色的更换，让

监管部门也能够很好地掌握车辆的

使用情况。

更换公车牌颜色让百姓监督

在采访中，还有多位省政协委员

提议，给公车配置统一规格的出车

单，设立群众举报违法使用公车奖励

制度。“每次使用填写清楚去哪里、什

么事、里程多少等相关数据，每次填

写只要1分钟，相比在路边等公交或

的士还是省心得多。领导实在忙不

过来可以让司机代填。”

他们还建议，司机如果公车私

用，领导要负连带责任。如果司机开

着公车去干自己的私事，被群众举

报，车辆的使用者将受到纪律处罚。

这样，也避免了领导自己私用公车，

让司机来背黑锅的现象发生。

司机私用公车，领导要受罚

星报讯（记者 祝亮 王玉 赵

莉） 省政协十一届一次会议的预备会，

于昨日下午2：30在安徽大剧院召开。

与往年会议不一样的是，今年会

议一切从简，报到时间从原来的一天缩

短为半天，报到手续也缩减为5分钟

办理完毕。此外，在各位委员房间里，

连洗漱用品都取消配置。尽管如此，

这一做法还是得到了委员们的赞同。

省政协委员纷纷表示：“节省资源，避

免浪费是中国的好传统，应该坚持。”

在昨日上午各界别小组会议上，

记者了解到，本次两会期间，上台发

言不鞠躬，不说“尊敬的领导”，不点

领导名字，不说套话，发言开门见山、

多出干货不说空话。

据悉，在今年省两会期间，还将

有中央督导组成员到会，现场监督选

举过程。此外，督导组成员还将对委

员进行约谈。

发言不鞠躬，不说“尊敬的领导”
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